

→ Fortbildung	59
H. Blasius, C. Bruhn DPhG-Jahrestagung – es hat sich gelohnt, nach Würzburg zu kommen	
→ GMG und Apotheken	81
Hilko Meyer Die neue Aut-idem-Regelung	
→ Berichte	
Geschichte: Naturheilmittel in Apotheke und Industrie 86	
GPHF: Arzneimittelversorgung in Entwicklungsländern 87	
AV Schleswig-Holstein: Rückblick und Ausblick für Schleswig-Holstein 88	
→ DAZ wissenswert	93
Nobelpreis für Medizin 2003 an Pioniere der Magnetresonanztomographie	
→ Rechtsprechung aktuell	96
Einfuhr und Handel mit chinesischen Pflanzenteilen: Arzneimittel erst nach Zweckbestimmung	
→ Briefe	
→ BVA-Info	
BVA stellt sich der Herausforderung des GMG	
→ Pharma und Partner	121
→ Pharmazeutisches Recht	
Unwirtschaftliche Arzneimittel 126	
Zulassungsverlängerung nach § 105 AMG 126	
Zulassung von Arzneimitteln 126	
Berlin: Weiterbildung von Kammerangehörigen 126	
→ Fachliteratur	127
→ Was · Wann · Wo	128
Termine und Ankündigungen 128	
Tagungen 2003 145	
→ Personen	
→ Apotheken	
→ Rückrufformulare	151
→ Impressum	152

Bundesrat stimmt Gesundheitsreform zu

Die neue Gesundheitsreform kann am 1. Januar 2004 in Kraft treten. Der Bundesrat hat am 17. Oktober in Berlin dem Gesetz zur Modernisierung der gesetzlichen Krankenversicherung (GMG) zugestimmt. Bundesgesundheitsministerin Ulla Schmidt (SPD) nannte das Gesetz „eine umfassende Strukturreform“, die im Arzneibereich „etwas Neues“ bringe, der baden-württembergische Sozialminister Dr. Friedhelm Repnik (CDU) bezeichnete das GMG als „ausgewogen“. Ministerin Birgit Fischer (SPD), Nordrhein-Westfalen, setzt große Erwartungen in die integrierte Versorgung. → 17

Home-Service-Funktion vorübergehend deaktiviert

Nach Zustellung einer einstweiligen Verfügung des Landgerichts Baden-Baden hat die ABDA – Bundesvereinigung Deutscher Apothekerverbände die Home-Service-Funktion auf ihrem „offiziellen Gesundheitsportal der Deutschen ApothekerInnen“ aponet.de vorübergehend deaktiviert. Die ABDA wird unmittelbar nach Zustellung der einstweiligen Verfügung das Widerspruchsverfahren einleiten. → 31

Prozentuale Zuzahlung ab 2004

Von Januar 2004 an wird die prozentuale Zuzahlung der Patienten zu Arzneimitteln die bisherige packungsgrößenbezogene Regelung ablösen. Auch wichtig für Versicherte: Alle Befreiungsbescheinigungen verlieren zu Beginn des kommenden Jahres ihre Gültigkeit und müssen neu bei der Krankenkasse beantragt werden. Darauf hat die Bundesvereinigung Deutscher Apothekerverbände (ABDA) nach der Zustimmung des Bundesrats am 17. Oktober zur entsprechenden Gesundheitsreform in Berlin hingewiesen. → 31

Fixkombination aus Metformin und Rosiglitazon

Eine neue Fixkombination aus den Substanzen Metformin und Rosiglitazon (Avandamet®) soll die Behandlung des Typ-2-Diabetes effektiver und einfacher machen. Das Medikament, das kurz vor der Zulassung steht, fügt sich in die aktuellen Leitlinien der Deutschen Diabetes-Gesellschaft, die frühzeitige Kombinationstherapien verschiedener Antidiabetika vorsehen. So soll das Erreichen der normoglykämischen Stoffwechsellage erleichtert werden, die nachweislich diabetische Folgeschäden und die Mortalität senkt. → 48

Neue Gafenik: Mesalazin als Rektalschaum

Die topische Applikation von 5-Aminosalicylsäure (Mesalazin) gilt in der Therapie bei leichter bis mittelschwerer Colitis ulcerosa, die auf das Rektum und das Colon sigmoidum beschränkt ist, als Mittel der ersten Wahl. Jetzt ist die Kombination aus Mesalazin (Gafenik® Rektalschaum) seit 1. September die Therapieoption um eine Option bereichert worden, wie die Merckle GmbH mitteilt. → 50